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Solenidade de Diplomação é realizada pelo 
juiz da Zona Eleitoral de Barracão

A diplomação marca o reconhecimento oficial dos eleitos, autorizando-os a assumir seus cargos no início de 
2025. A Solenidade foi conduzida pelo juiz da Zona Eleitoral de Barracão, Dr. Esdras Murta Bispo e contou com 

a presença de autoridades, candidatos eleitos e familiares.
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PESO ARGENTINO

EURO

Libra
Compra $ 7,722
Venda $ 7,726
Variação -0,36%

Dólar Turismo
Compra $ 6,105
Venda $ 6,285
Variação -0,52%

DÓLAR

Euro Comercial
Compra $ 6,364
Venda $ 6,366
Variação -0,86%

Compra
 0,006

Venda
 0,006

Variação
  -0,36%

Previsão 
do TempoMercado 

Agrícola & 
Cambial

* Referente à saca de 60 kg
* Cotação em Chapecó/SC

Milho

Soja

Trigo

Feijão Preto

Feijão Carioca

Suíno 1kg

Leite 1L

R$ 68,00

R$ 136,50

R$ 69,00 

R$ 210,00

R$ 180,00

R$ 8,50

R$ 2,82

Dólar Comercial
Compra $ 6,054
Venda $ 6,055
Variação -0,44%

GERAL.

“A educação do 
Paraná passa por uma 
transformação com o 
objetivo de deixá-la mais 
atrativa para o aluno.” 
A afirmação foi feita 
pelo governador Carlos 
Massa Ratinho Junior 
durante a abertura do 
Summit Paraná que 
Educa, promovido pelo 
jornal Gazeta do Povo, na 
terça-feira (10). O evento 
reúne especialistas, 
líderes e profissionais 
do setor educacional 
para discutir tendências 
e inovações, além dos 
avanços alcançados 
pelo Estado no Índice 
de Desenvolvimento da 
Educação Básica (Ideb).

Ratinho Junior 
destacou a série de 
medidas que fizeram com 
que o Paraná saísse de 
7º para 1º lugar no Ideb, 
entre elas a mudança no 
currículo pedagógico da 
rede estadual de ensino. 

“Temos também 500 
mil alunos com aulas 
de programação, além 
de aulas de robótica. 
Tudo isso tem ajudado 
o Estado a ter uma 
educação referência para 
o Brasil”, acrescentou. 

“A tecnologia atrai o 
jovem. Nada substitui 
o professor, mas temos 
que buscar cada vez 
mais trazer a tecnologia 
para a sala de aula. 
E tecnologia não é o 
TikTok, são ferramentas 
que preparam o jovem 
para o futuro.”

O Paraná é líder no 
Ideb em todas as etapas 
avaliadas. No ensino 
médio, o Estado manteve 
a liderança com nota 
4,9, superando a média 
nacional de 4,3. Nos 
anos finais do ensino 
fundamental, a nota 
do Paraná foi de 5,5, 
conquistando o primeiro 
lugar em um empate 
triplo com Ceará e Goiás. 
Já nos anos iniciais, sob 
responsabilidade dos 
municípios, o Estado 
também garantiu o topo 
do ranking com nota 6,7, 
à frente de Ceará e São 
Paulo.

Resultados que, 
segundo o governador, 
são fruto do trabalho 
conjunto entre as gestões 
municipais e o Governo 
do Estado. “Nós criamos 
o Educa Juntos, que dá 
todo o apoio à primeira 

infância, desde a creche, 
do CMEI, até o ensino 
fundamental 1. Isso 
tem ajudado a preparar 
nossas crianças para 
quando chegarem no 
fundamental 2, sob 
nossa responsabilidade, 
consigam ter um 
acompanhamento 
muito mais eficiente no 
seu desenvolvimento”, 
explicou. “Alfabetização 
desde a base é um dos 
segredos”.

“Nós damos todo o 
material pedagógico, 
treinamento para 
professores, para 
secretários municipais de 
Educação. Isso fez com 
que a gente saísse de 6º 
para 2º em alfabetização, 
atrás apenas do Ceará, 
que sempre foi uma 

grande referência, 
inclusive para nós”, 
complementou.

Um dos destaques 
da melhora no ensino 
público paranaense 
destacado pelo 
governador foi a 
ampliação do ensino 
integral nos últimos anos, 
que passou de 73 em 
2019 para 412 em 2024. 
Além disso, o Paraná 
conta com o maior 
número de colégios 
cívico-militares do Brasil, 
com 312 ao todo, bem 
à frente de Goiás, o 
segundo colocado, que 
conta com 82 unidades, 
e de São Paulo, que 
pretende implantar 100 
colégios nesse modelo 
até 2026.

Em evento Ratinho Junior destaca 
conquistas da educação 
O evento reúne especialistas, líderes e profissionais do setor 
educacional para discutir tendências e inovações

SAÚDE.
Tecpar recebe carta patente para invenção de 
processo industrial

O Instituto de 
Tecnologia do Paraná 
(Tecpar) recebeu do 

Instituto Nacional da 
Propriedade Industrial 
(INPI), neste mês de 
dezembro, a concessão 
da Patente de Invenção 
de um novo processo 
industrial para obtenção 
de substâncias químicas.

Os processos químicos 
que foram patenteados 
podem ser aplicados na 
indústria farmacêutica, 
para a criação de novos 
medicamentos; na 
indústria alimentícia, para 
criar aditivos alimentares, 
aromatizantes e 
conservantes; e na 
indústria química, para a 
fabricação de pesticidas, 
herbicidas e produtos 
químicos especiais, entre 
várias outras aplicações.

Intitulada “Processo 
para síntese total 
da Ocratoxina Alfa 
enantiomericamente 
pura”, a invenção é 
resultado da pesquisa 
de pós-doutorado do 

doutor em Química e 
pesquisador do Tecpar, 
Cesar Antonio Lenz. 
O estudo foi realizado 
na Alemanha, com 
orientação do professor 
doutor Michael Rychlik, 
da Universidade Técnica 
de Munique (TUM). 
Lenz e Rychlik são os 
inventores registrados na 
carta patente.

A pesquisa teve 
como objetivo a síntese 
química de moléculas 
ainda não disponíveis 
comercialmente 
para a obtenção de 
uma substância de 

importância crucial 
para a detecção 
de contaminações 
de alimentos por 
Ocratoxinas – uma toxina 
altamente prejudicial à 
saúde humana.

“Contaminações 
por Ocratoxinas são 
resultantes de atividade 
de alguns tipos de fungos 
e são encontradas em 
vários tipos de alimentos 
e bebidas. É considerada 
tóxica aos rins e 
causadora de tumores 
de trato urinário, explica 
Lenz.
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O governador de Santa 
Catarina, Jorginho Mello, 
recebeu nesta terça-feira,10, 
na Casa D’Agronômica, o 
embaixador da Índia no 
Brasil, Suresh K. Reddy. No 
encontro foram debatidas 
as oportunidades de 
cooperações estratégicas nas 
áreas da tecnologia, saúde, 
infraestrutura ferroviária, 
entre outras. Na oportunidade 
o embaixador elogiou o 
Pronampe – iniciativa de apoio 
a micro e pequenas empresas 
– e pediu ao governador que 
apresentasse o programa 
a autoridades indianas, 
reforçando o convite para uma 
visita oficial ao país.

O embaixador segue agenda 
de trabalho nesta terça, em 
Florianópolis, acompanhado 
pelo Cônsul da Índia em São 
Paulo, Preetham S., e pelos 
empresários Sajith Kunnath e 

Rathish Menchery Mony.
“Santa Catarina recebe 

com muito entusiasmo 
o embaixador. É uma 
oportunidade de podermos 
ampliar os negócios em várias 
áreas: na tecnologia, na saúde, 
agronegócio, turismo, entre 
outros setores, onde será 
possível fazer um intercâmbio 
de conhecimentos. Quero 
visitar a Índia para ampliar essa 
relação bilateral. Essa visita 
vai trazer bons frutos eu tenho 
certeza”, reforçou o governador 
Jorginho Mello.

A recepção contou com 
a presença de autoridades 
catarinenses, como o 
secretário executivo de 
Articulação Internacional e 
Projetos Estratégicos, Paulo 
Bornhausen; a secretária de 
Articulação Nacional, Vânia 
Franco; a secretária adjunta de 
Turismo, Catiane Seif; o diretor 

de atração de investimentos 
da InvestSC, Rodrigo Prisco 
Paraíso; e o diretor-presidente 
do Sapiens Parque, Eduardo 
César Cordeiro Vieira.

Após a reunião com o 
governador, a agenda do 
embaixador segue com 
encontros estratégicos. Entre os 
compromissos previstos estão 
reuniões com o presidente 
da Federação das Indústrias 
de Santa Catarina (FIESC), 
Mario Cesar de Aguiar, com a 
secretária Catiane Seif, e com o 
presidente do Sapiens Parque, 
Eduardo Vieira. A programação 
oficial segue durante essa terça.

A visita reforça as relações 
diplomáticas e comerciais 
entre Santa Catarina e a 
Índia, destacando o potencial 
de cooperação em setores 
estratégicos como inovação, 
turismo e economia.

“O mundo está de olho na 

Índia por conta do setor de 
tecnologia. E sabemos dos 
potenciais desse estado na área 
de tecnologia. Isso pode nos 
aproximar ainda mais. Entre as 
nossas visitas de hoje, vamos 
conhecer as instalações do 
Sapiens Parque. Em março do 
ano que vem teremos uma das 

maiores feiras de tecnologia 
mundial e faço oficialmente o 
convite para que o governador 
Jorginho Mello possa estar 
conosco e visitar nosso país”, 
disse o embaixador da Índia no 
Brasil, Suresh K. Reddy.

Governador recebe embaixador da Índia no Brasil para 
fortalecer relações comerciais

POLÍTICA.

A Associação Comercial 
e Empresarial de Barracão, 
Dionísio Cerqueira e Bom Jesus 
do Sul – Ascoagrin, realizou 
no início da semana o repasse 
de recursos à Polícia Civil de 
Barracão, com o objetivo de 
fortalecer a segurança pública 
na região. 

A ação foi possível graças 
à contribuição de empresas 
locais, que assumiram o 
compromisso de contribuir com 
as autoridades e a segurança da 
comunidade.

De acordo com a presidente 
da Ascoagrin, Dayana 
Gasperin Andrade, após tomar 
conhecimento por parte do 
Delegado da Polícia Civil, Dr. 
Lucas Faria, sobre a demanda 
da instituição, imediatamente 
a associação encampou a 
campanha para arrecadar os 
valores. 

“Quando o Dr. Lucas nos 
trouxe essa demanda, ela 
imediatamente foi levada à 
nossa diretoria, e também 
para os nossos associados, que 
tiveram o entendimento de 
que nós, enquanto população 
e setor empresarial, devemos 
também fazer a nossa 
parte. Dessa forma, demos 
seguimento a esse propósito, 
e com apoio do Bono Atacado 
e Varejo, a Uninter, a VPM 
Logística Integrada, a LA 

Alimentos, e ao Hotel Iguaçu 
alcançamos o objetivo”, 
destacou Dayana.

Ainda segundo a presidente 
entre os principais apoiadores, 
o Bono Atacado e Varejo, R$ 
5.500,00; a Uninter, R$ 350; 
a VPM Logística Integrada, R$ 
350; L.A. Alimentos Limitada, 
R$ 350 e Hotel Iguaçu, R$ 300, 
somando o valor de R$ 6.850.

Os recursos foram 
destinados a melhorias 
operacionais para a delegacia, 
visando aprimorar a atuação 
policial e garantir mais 
segurança para a população.

Francisco Crestani, 
empresário à frente da Bonno, 
destacou a importância do 
engajamento coletivo em ações 
de segurança. “A segurança 
não é responsabilidade apenas 
da polícia, mas de toda a 
sociedade. Como empresários, 
temos um papel fundamental 
em apoiar iniciativas que 
promovam a proteção de 
todos”, afirmou.

O Delegado, Lucas Faria, 
destacou que solicitou à 
Ascoagrin um patrocínio, para 
aquisição de equipamentos 
que permitissem trabalhar, de 
maneira ainda mais excelente, 
do que a Polícia Civil já atua.

“Com os valores 
arrecadados, conseguimos 
adquirir um computador, com 

o qual poderemos desenvolver 
trabalhos em campo, e com 
grande agilidade, além disso 
trabalhos que hoje dependem 
da Polícia Científica do Paraná, 
como por exemplo fazer a 
extração de dados de celulares 
que sejam apreendidos, sem 
que haja necessidade enviá-
los à Polícia Científica. Isso 
permitirá que um trabalho de 
anos seja feito em poucos dias, 
dando agilidade as ações da 
Polícia Civil na nossa cidade”, 
explicou o delegado.

O delegado destacou que 
através dos equipamentos será 
possível agilizar os trabalhos 
da polícia civil, garantindo que 
informações não se percam 

com o passar dos dias. 
“É extremamente 

fundamental que possamos 
fazer a oitiva das testemunhas, 
ou até mesmo de suspeitos, 
ainda no local, de modo que a 
memória esteja extremamente 
preservada e esse computador 
nos permite trabalhar via 
VPN, através de uma conexão 
com toda a rede da Polícia 
Civil estadual e assim poder 
trabalhar diretamente no 
sistema de qualquer lugar que 
a gente esteja, desde que haja 
uma conexão com a internet”, 
destacou o delegado.

Além do equipamento 
eletrônico, através dos 
valores foi adquirido um 

kit de primeiros socorros, 
que garantirá uma atenção 
rápida e no local em caso de 
necessidade.

“Também adquirimos um 
kit de primeiros socorros, que 
conta com torniquete, selo 
de tórax, cânula, que permite 
a extração do ar acumulado 
no pulmão, em casos onde há 
alguém alvejado nessa região 
do tórax, o que vai nos permitir 
uma maior segurança, não só 
aos policiais, mas também a 
todos, que em algum momento 
venham a necessitar desse 
atendimento”, concluiu o Dr. 
Lucas.

Ascoagrin repassa recursos à Polícia Civil 
de Barracão 

GERAL.

Valores foram obtidos através do apoio de empresas locais
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Passa
no
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São 3 sorteios e 
cada compra conta!

NÚMERO
DA SORTE5CADA R$ 200 

NO CARTÃO DE CRÉDITO

Cooperados PF

NÚMERO
DA SORTE5CADA R$ 1.000

NO CARTÃO DE CRÉDITO

Cooperados PJ

Concorra a um BYD Song Plus 
e a seis scooters elétricas.

Central de Atendimento: 4000 1111* - Capitais e regiões metropolitanas | 0800 642 0000 
- Demais localidades | SAC 24 horas - 0800 724 4420 | Ouvidoria - 0800 725 0996 (de segunda 
a sexta, das 8h às 20h) Deficientes auditivos ou de fala - 0800 940 0458 (de segunda a sexta, 
das 8h às 20h) | *Caso a localidade não tenha o serviço 4000 ou 4007 é necessário informar o 
número da operadora mais o DDD 61: (0 xx 61 4000 1111).

Na última sexta-feira, 
dia 06, Hercílio Vieira de 
Andrade, vice-prefeito 
de Barracão, assumiu 
interinamente o cargo 
de prefeito. Para isso foi 
realizada uma reunião na 
prefeitura oportunidade 
em que foi homologada a 
transmissão de cargo.

Durante a reunião o 

prefeito Jorge Santin 
anunciou que o período 
de sua licença será de 
dez dias, período em 
que Hercílio estará à 
frente da Administração 
Municipal. 

Jorge Santin destacou 
a importância da 
transição de cargo como 
um gesto de confiança 

e desapego, refletindo 
a democracia em pleno 
funcionamento. 

“É uma alegria ver o 
Hercílio assumindo a 
gestão nesse período. 
Ele é uma pessoa 
tranquila e capaz, que 
levará os trabalhos do 
município com eficiência, 
especialmente neste 

momento de final de 
ano, que exige atenção 
e organização,” afirmou 
Jorge.

Ainda segundo o 
prefeito licenciado, 
após eu retorno no dia 
17 de dezembro, será 
dada a continuidade 
das exonerações dos 
cargos de confiança e 
comissionados assim 
como determina o 
Tribunal de Contas. 

“No início do próximo 
ano será novamente 
escolhida a equipe para 
trabalhar juntamente 
com o governo, tendo em 
vista que todo o sucesso 
da gestão se deve a uma 
equipe comprometida, 
desde os servidores até 
os vereadores e parceiros 
externos, que juntos 
garantiram resultados 
positivos para Barracão 
nos últimos anos”, 
destacou Santin.

Jorge ainda destacou 
que as decisões sobre 

cargos comissionados 
e novas parcerias serão 
definidas em janeiro, com 
a intenção de começar o 
próximo ano com energia 
renovada e força total.

Ao assumir o cargo, 
Hercílio Andrade 
reforçou sua conexão 
com o município, onde 
vive há mais de 50 anos, 
e sua disposição para dar 
continuidade às ações em 
andamento. 

“Esse ato de 
transmissão de cargo 
reflete a maturidade da 
administração pública. 
É um momento de 
rotatividade que só 
fortalece a gestão. Meu 
objetivo é garantir que 
tudo continue fluindo 
com tranquilidade e 
eficiência enquanto 
o Jorge aproveita um 
merecido descanso,” 
declarou Hercílio.

Ele também ressaltou 
os avanços significativos 
alcançados por Barracão 

nos últimos anos, 
destacando a importância 
de manter o ritmo 
de crescimento e de 
continuar promovendo a 
melhoria na qualidade de 
vida dos munícipes. 

“Nossa principal meta 
é continuar avançando 
no desenvolvimento do 
município, buscando 
sempre otimizar os 
recursos disponíveis 
e implementar ações 
que gerem benefícios 
reais para a população. 
Acreditamos que, ao 
consolidarmos uma 
administração focada 
em resultados concretos 
e em estratégias de 
longo prazo, seremos 
capazes de proporcionar 
melhorias significativas 
na qualidade de vida dos 
cidadãos, fortalecendo, 
assim, a construção de 
um futuro mais próspero 
e justo para Barracão”, 
concluiu Hercílio.

Hercílio Andrade assume como prefeito 
interino de Barracão por 10 dias
Transição destaca trabalho em equipe e continuidade nas ações do município

GERAL.
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Cada R$100 poupados
= 1 n° da sorte

Poupança Programada =
números em dobro

Deposite até 09.12

5 SORTEIOS DE

R$5.000,00
TODA A SEMANA

O sorteio de

vem aí!
R$1 MILHÃO

Aconteceu no Fórum 
da Comarca de Barracão, 
na última sexta-feira, 6 
de dezembro, a cerimônia 
de diplomação dos 
candidatos eleitos nas 
eleições de 2024 para os 
cargos de prefeito, vice-
prefeito e vereador nos 
municípios que compõem 
Comarca de Barracão.

A Solenidade de 
Diplomação foi conduzida 
pelo juiz da Zona 
Eleitoral Dr. Esdras Murta 
Bispo e contou com a 
presença de autoridades, 
candidatos eleitos e 
familiares.

De acordo com o Dr. 
Esdras, a diplomação 
marca o reconhecimento 
oficial dos eleitos, 
autorizando-os a assumir 
seus cargos no início 
de 2025. Ele ainda 
reforçou a importância 
de os eleitos trabalharem 
com responsabilidade, 
transparência e 
compromisso com a 
comunidade.

“A diplomação é 
um ato simbólico que 
marca o encerramento 
do processo eleitoral. 
Embora o Tribunal 
Regional Eleitoral, 
já tivesse, contra 
excedência, emitido 
esses diplomas e já fosse 
acessível aos próprios 
candidatos baixá-
los, a partir daquele 
momento eles já estão 
diplomados e assim 
legitimados com direito 
líquido e certo para 
tomar posse no dia 1º 
de janeiro. A cerimônia 
reforça a legitimidade 
e a transparência do 
processo, destacando 
a manifestação ordeira 
e tranquila do povo”, 
destacou o Juiz Eleitoral.

Ainda segundo o 
Dr. Esdras, a cerimônia 
serve para reunir os 
eleitores e os candidatos 
eleitos, as autoridades 
e também funcionários 
que participaram do 
processo eleitoral, como 

realmente uma cerimônia 
de encerramento do 
processo eleitoral. 

“Esse é um momento 
muito importante porque 
mostra a legitimidade 
do processo eleitoral, 
a lisura de todas as 
atividades que foram 
empreendidas e assim 
tivemos a manifestação 
do povo de forma bem 
ordeira e tranquila”, 

frisou o Juiz.
Outro ponto 

importante do evento 
foi e entrega de um 
diploma às pessoas 
com deficiência que 
auxiliaram às equipes 
durante o pleito eleitoral.

“Nós trabalhamos 
com uma política pública 
de inclusão social que 
existe não só no âmbito 
da justiça eleitoral, mas 

em todos os setores 
dos órgãos públicos, 
e também incentivado 
no setor privado, onde 
temos a oportunidade 
de trabalhar com 
pessoas com deficiência 
porque mostra a 
capacidade dessas 
pessoas, mostra que elas, 
apesar da deficiência, 
possuem todas as 
suas capacidades e 

autonomias preservadas 
e a sociedade precisa 
reconhecer e acolher 
essas pessoas”, frisou o 
Dr. Esdras.

Com a diplomação, os 
eleitos agora aguardam 
a posse, marcada para 
o dia 1º de janeiro de 
2025, quando assumirão 
oficialmente suas 
funções. 

Solenidade de Diplomação é realizada pelo 
juiz da Zona Eleitoral de Barracão

GERAL.

Prefeitos, vice-prefeitos e vereadores foram diplomados em uma cerimônia 
realizada na última sexta-feira

Com seus 70 anos de história, 
comemorados oficialmente no dia 19 
de dezembro, o Palácio Iguaçu não 
é apenas um marco da arquitetura 
modernista brasileira, mas também um 
verdadeiro museu.

Por dentro, o edifício revela uma 
riqueza cultural composta por mais 
de 500 obras de arte, privilegiando 
principalmente artistas paranaenses. 
Além disso, o Interior do Palácio foi 
decorado com a assinatura do arquiteto 
e decorador Júlio de Almeida Senna, 
considerado um dos profissionais mais 
influentes do mundo no século XX.

Conhecido por seu estilo clássico, 
Senna trouxe uma harmonia entre 
o modernismo do edifício e a 

ornamentação interna, mesclando 
móveis imponentes e detalhes que 
remetem à grandiosidade do poder 
governamental.

Segundo o historiador e membro 
do Conselho Estadual do Patrimônio 
Histórico e Artístico, Aimoré Índio do 
Brasil Arantes, pelas características 
internas, o Palácio Iguaçu tem status 
de museu. “Mais do que servir como 
sede do governo, hoje o Palácio Iguaçu 
é um espaço museal, abrigando obras 
de destacados artistas paranaenses e 
brasileiros”, afirma.

Autor do livro “Palácio do Iguaçu: 
Coragem de Realizar de Bento Munhoz 
da Rocha Netto”, Jair Elias dos Santos 
Júnior conta que o decorador Júlio 

Senna, após receber a missão de 
Munhoz da Rocha Netto, viajou até 
a Europa – com recursos próprios – 
para buscar referências para o Palácio 
Iguaçu. “O piso em madeira do Salão 
Nobre, por exemplo, foi inspirado no 
Palácio de Versailles, na França. E a 
escadaria em espiral, de um Palácio na 
Itália”, detalha.

Apesar de Júlio ter sido o responsável 
pelo projeto decorativo, ele contou 
com a forte influência de Flora 
Camargo Munhoz da Rocha, esposa 
do governador Bento Munhoz da 
Rocha Neto e filha do ex-governador 
Affonso Camargo, que governou o 
Paraná entre 1916 e 1920. “Flora tinha 
essa preocupação de transformar o 

Palácio em um local aconchegante, que 
contasse a história do Paraná”, explica o 
historiador Paulo Colaço.

“Ela realmente tinha muita 
personalidade, opinava sem hesitar, 
e na decoração do Palácio não foi 
diferente. Flora colaborou ativamente, 
dizia o que não gostava e assim foi 
feito”, relembra sua nora, Gilda Marise 
Munhoz da Rocha.

ESPAÇOS
Ao adentrar o Palácio Iguaçu, o 

visitante é recebido pelo imponente 
Salão Monumental, com pé-direito 
equivalente a um prédio de dois 
andares, piso de mármore e um painel 
de arenito esculpido por Humberto 

Cozzo em 1953. O painel, que vai 
do chão ao teto, retrata os ciclos 
econômicos da história do Paraná, 
desde o período colonial até o ciclo da 
erva-mate.

No segundo andar, o Palácio abriga o 
Salão Nobre, reservado para recepções 
de embaixadores, chefes de Estado e 
cerimônias solenes da governadoria, 
como as promovidas recentemente 
pelo governador Carlos Massa Ratinho 
Junior com empresários, merendeiras 
e líderes religiosos. Outro ambiente 
importante é o Salão de Inverno, 
projetado para recitais, reuniões 
informais e eventos festivos.

Com salões imponentes, obras de arte e muita história, Palácio Iguaçu é considerado um museu
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Padre Ezequiel Dal Pozzo foi ordenado há 17 anos 
e pertence à Diocese de Caxias do Sul/RS. Trabalha 
com a comunicação, fala para mais de 600 rádios 
diariamente, tem programas diários e semanais na 
TV Evangelizar e TV Pai Eterno, artigos em mais de 
100 jornais e um alcance expressivo através das 
redes sociais. No Facebook, mais de 3 milhões de 
seguidores, no Instagram são mais de 835 mil, no 
Youtube mais de 470 mil inscritos no canal, além 
de ter mais de 30 mil ouvintes mensais no Spotify 
e outras plataformas. Padre Ezequiel tem 7 CDs 
gravados e 3 DVDs, e 4 livros escritos, onde o livro 
EU NO CAMINHO DA FELICIDADE é o mais recente 
e viaja por todo o Brasil levando o Show Vida e 
Esperança que proporciona momentos de música, 
reflexão, oração e alegria. O Show Vida e Esperança 
é um momento significativo para as comunidades, 
igrejas, festas de municípios, feiras de eventos e 
para estarmos lá basta entrar em contato com a 
nossa esquipe pelos contatos (48) 99651.9145 | 
(48) 99134.9298 | (54) 99902.9595. O que fez 
alcançar todos esses meios foi a música. Com muitas 
canções gravadas, em áudio e vídeos de composições 
próprias, regravações e versões, que se espalham 
pelas rádios, TVs e redes sociais. Para Padre Ezequiel, 
sua obra na música vai se fortalecendo cada vez mais, 
realizando sempre o melhor e com qualidade, fazendo 
com que a música expresse as buscas, sentimentos 
e necessidades das pessoas. A música tem um poder 
muito grande de tocar os corações, inspirar atitudes 
e colocar as pessoas num caminho de busca de 
crescimento. “A minha vida de padre é chamada a 
servir pessoas. Eu acredito que sirvo na medida que 
anuncio. O valor de cada coisa está de acordo com 
aquilo que isso proporciona de vida e crescimento 
para cada um. Eu acredito que a música, juntamente 
com a palavra que digo, tudo junto, ajuda de várias 
formas as pessoas. Por isso, o conjunto daquilo que 
fazemos se torna significativo, e a nossa vida, sempre 
será assim, isto é, uma composição de muitas coisas, 
que queremos, que sejam úteis aos outros e nos 
façam felizes”, afirma Padre Ezequiel. Recentemente 
gravou canções, com Rionegro e Solimões a música 
VIVA O AMOR, com o cantor Milionário a música 
SANTA MARIA DO BRASIL, com Teodoro, da dupla 
Teodoro e Sampaio, gravou QUATRO CANTOS DA 
CASA e a última com o Paraná, da dupla Chico Rei e 
Paraná, a música QUERO DEIXAR MINHAS MARCAS.

A palavra e a Canção 
transformando vidas

GERAL.

Vereadores de Flor da Serra realizam 
sessão extraordinária e ordinária
Em clima de colaboração e comprometimento, os vereadores 
se reuniram para discutir e votar propostas importantes para o 
município

Na última semana os 
vereadores de Flor da 
Serra do Sul realizaram 
duas novas sessões. 
Na noite de terça-feira, 
dia 3, foi realizada uma 
sessão extraordinária, 
onde foram discutidas 
e votadas propostas 
importantes para o 
município. 

Na oportunidade foi 
promovida a primeira 
votação dos Projetos de 
Lei n.º 935/2024, cuja 
proposta altera a Lei 
Municipal n.º 749, de 
19 de janeiro de 2021, 
e inclui dispositivos 
adicionais para atender 
às novas demandas 
administrativas e 
regulamentações 
municipais. 

O Projeto de Lei n.º 
936/2024, que autoriza 
o Executivo Municipal 
a realizar contratações 
temporárias para cargos 
específicos. A medida visa 
suprir lacunas urgentes 
na prestação de serviços 
públicos, garantindo 
que setores essenciais 

como saúde, educação e 
infraestrutura continuem 
funcionando de maneira 
eficaz. A contratação 
temporária foi justificada 
pela administração como 
uma solução imediata 
para demandas pontuais, 
até que novos concursos 
públicos sejam realizados.

Os projetos foram 
aprovados por 
unanimidade, sinalizando 
consenso entre os 
parlamentares sobre sua 
relevância.

Já na noite de 
quarta-feira, dia 04, foi 
promovida mais uma 
sessão ordinária onde 
foi realizada a segunda 
votação dos Projetos 

de Lei 935/2024 e 
936/2024.

Também entrou 
em primeira votação 
o Projeto de Lei 
Complementar n.º 
008/2024, que propõe 
a inclusão do parágrafo 
terceiro ao artigo 7º 
da Lei Complementar 
nº 01/2010. A 
modificação busca 
atender a especificidades 
que surgiram desde 
a promulgação da 
legislação original, 
garantindo maior clareza 
e funcionalidade à norma. 
A proposta foi aprovada 
em primeira instância, 
sinalizando avanço no 
processo legislativo.

Também entrou em 
tramitação o Projeto 
de Lei n.º 937/2024, 
que institui o Programa 
“Porteira à Dentro”, 
que visa implementar 
melhorias nas 
propriedades rurais e 
urbanas de Flor da Serra 
do Sul, promovendo 
o desenvolvimento 
integrado do município. 

A apresentação do 
projeto foi bem recebida, 
com a expectativa de 
que seja amplamente 
debatido nas próximas 
sessões para garantir que 
atenda às necessidades 
da população de maneira 
eficiente.

Realizada a entrega dos certificados do 
curso de robótica em São José do Cedro
Iniciativa inovadora fortalece educação tecnológica e prepara 
alunos para o futuro

Na última quarta-feira, 
dia 4, a Secretaria de 
Educação de São José 
do Cedro realizou uma 
cerimônia especial no 
Clube Cedrense para a 
entrega sos certificados 
do curso de Robótica. 

A formação, oferecida 
para alunos do ensino 
integral do CEBEM e da 
Escola Santo Isidoro, 
é parte do esforço do 
município em integrar 
ferramentas tecnológicas 
à educação, promovendo 
uma formação voltada 
para o futuro.

O curso foi 
desenvolvido pelo 
programa Maker de 
Robótica, do SESI, 
dentro da disciplina de 
Tecnologias da grade 
curricular do ensino 
integral. 

Alunos do 1º ao 3º 
ano do CEBEM Integral 
e do 1º ano Integral da 
Escola Santo Isidoro 
tiveram acesso a um 
conteúdo que vai 
além do aprendizado 
técnico, estimulando 
competências como 
pensamento crítico, 
resolução de problemas, 
criatividade e trabalho 
em equipe.

Durante a cerimônia, 
um vídeo foi apresentado 
mostrando os projetos 
desenvolvidos pelos 
alunos ao longo do 
curso. Os registros 
emocionaram pais, 
familiares e autoridades 
presentes, evidenciando 
o impacto positivo da 
robótica no processo de 
ensino-aprendizagem.

Com o sucesso da 

iniciativa, a Secretária de 
Educação anunciou que, 
no ano letivo de 2025, 
o curso de robótica será 
ampliado para todas as 
turmas de ensino integral 
do CEBEM e da Escola 
Santo Isidoro, totalizando 
10 turmas. 

Esse avanço será 
possível graças ao 
projeto “Roboticando”, 
aprovado em 1º lugar 
pela Secretaria de Estado 
de Educação e será 
financiado com recursos 
do Fundo para a Infância 
e Adolescência (FIA 
Estadual).

“Mais do que 
ensinar robótica, 
estamos preparando 
nossos alunos para 
os desafios do mundo 
atual, desenvolvendo 
habilidades fundamentais 

que são indispensáveis 
na formação integral 
das crianças”, destacou a 
secretária de Educação, 
Simone Trevisol.

A entrega dos 
certificados e a expansão 
do curso de robótica 
representam um marco 
para a educação em 
São José do Cedro. Com 
foco em inovação e no 
desenvolvimento de 
competências do século 
XXI, o município reafirma 
seu compromisso 
com uma educação de 
qualidade e inclusiva, 
preparando as crianças 
para os desafios e 
oportunidades de um 
mundo cada vez mais 
tecnológico.

EDUCAÇÃO & CULTURA.
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GERAL.

Aspefron promoverá Show Gospel em Bom 
Jesus do Sul
Detalhes do evento foram discutidos com o prefeito em exercício Adair da Rosa

Na última semana, o prefeito 
em exercício de Bom Jesus 
do Sul, Antonio Adair Rosa 
dos Santos, recebeu em seu 
gabinete o Pastor Elosir e o 
Professor Jackson Lucian, 
representantes da Associação 
dos Pastores Evangélicos da Tri 
Fronteira (Aspefron). 

O encontro teve como pauta 
os preparativos para o Show 
Gospel, que acontecerá no 
próximo dia 21 de dezembro, 
no Ginásio Neri Teles.

O Show Gospel integra a 
programação especial em 
comemoração aos 28 anos 
de emancipação política 
do município e é um dos 
eventos mais aguardados 
pelas comunidades da região. 
Conhecido por atrair um 
grande público, o evento 
celebra os valores cristãos por 
meio da música e da adoração, 
promovendo união entre os 
moradores de Bom Jesus do Sul 
e das cidades vizinhas.

“Esse evento já se tornou 

uma tradição no calendário de 
festividades do município. Ele é 
muito mais do que um show, é 
uma oportunidade de fortalecer 
os valores cristãos e reunir 
a comunidade em uma noite 
de fé e celebração,” afirmou o 
prefeito interino.

Durante a reunião, foram 
discutidos detalhes como 
a organização do espaço, a 
logística do evento e a definição 
de atrações musicais que 
prometem emocionar o público. 
O Pastor Elosir destacou 
a importância do apoio da 
administração municipal na 
realização do evento: 

“A parceria entre a 
Aspefron e a prefeitura é 
fundamental para o sucesso 
do Show Gospel. Juntos, 
conseguimos proporcionar uma 
experiência inesquecível para a 
comunidade”, afirmou o pastor.

O Professor Jackson Lucian 
também ressaltou que o evento 
será uma oportunidade para 
as famílias se reunirem em um 

ambiente de espiritualidade e 
celebração.

O Show Gospel é parte de 
um conjunto de iniciativas 
promovidas pela prefeitura 
para celebrar o aniversário de 
emancipação de Bom Jesus do 

Sul. Além do evento religioso, 
outras atividades culturais 
e esportivas estão sendo 
planejadas para envolver toda a 
comunidade.

O Show Gospel será 
realizado no dia 21 de 

dezembro, no Ginásio Neri 
Teles, e promete ser uma 
das grandes atrações das 
comemorações de aniversário 
de Bom Jesus do Sul.
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32º Aniversário de Flor da Serra do Sul terá 
show nacional com Traia Véia
Serão três dias de muita festa. As comemorações iniciam na sexta-feira, dia 20 e se 
estendem até o domingo com o grande show de Traia Véia

No dia 22 de 
dezembro o município 
de Flor da Serra do Sul 
estará comemorando 
seus 32 anos de 
emancipação político-
administrativa, e para 
isso uma grande festa 
está sendo organizada. As 
comemorações iniciam 
no dia 20 de dezembro, 
com a eliminatória do 
Femusul – Festival da 
Música Sul-Florence.

“A programação inicia 
no dia 20, com o nosso 
festival da música que foi 
esquecido por oito anos, 
e há dois anos, através 
de nossa administração 
o Femusul retornou, 
dessa maneira, o festival 
acontecerá a cada dois 
anos, foi uma decisão da 
nossa equipe que em um 
ano acontece a ExpoFlor, 

e no ano seguinte o 
Femusul”, comentou o 
prefeito Valmor Felipe 
Junior.

Conforme a 
programação as 
eliminatórias do Femusul 
acontecerão na sexta-
feira, dia 20, a partir das 
19 horas no pavilhão 
da Igreja Católica; logo 
em seguida acontecem 
as finais e entrega 
de premiação. Após 
a premiação haverá 
um baile com a banda 
Herança Sonora. 

Já no sábado, dia 
21, acontecerá no 
Lago Municipal, uma 
programação especial de 
Natal que culminará com 
a chegada do Papai Noel. 

A festa continuará no 
domingo, dia 22, dia do 
aniversário do município 

com um Show 
Nacional com 
Traia Véia.

De acordo 
com o prefeito a 
atração principal 
de aniversário 
do município foi 
escolhida com 
muito carinho e 
para trazer alegria 
para os munícipes 
de Flor da Serra 
do Sul.

“No sábado 
teremos o grande 
show com Traia 
Véia, um grupo 
que há um ano e 
meio, tocavam em 
barzinho, tocavam 
para 50, 100 
pessoas, e hoje 
tocam para multidões. 
Será um show gratuito 
para a nossa população 

no espaço do Lago 
Municipal e com uma 
banda que canta com 
vibração, com vontade, 

com alegria. E o sucesso 
que o povo quer ouvir, 
que o povo canta e dança, 
esse é o nosso objetivo 

trazer alegria para 
nossa gente”, finalizou o 
prefeito Junior.
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Chuva do fim de semana supera em até 84% a média mensal em 
algumas regiões do Paraná

O fim de semana foi de 
muita chuva em todo o Paraná. 
Em alguns pontos do Estado, 
como nas regiões Centro-Oeste 
e o Noroeste, a precipitação 
acumulada foi 84% superior à 
média histórica para dezembro.

Em Campo Mourão, 
por exemplo, choveu 313 
milímetros (mm) entre sábado 
(7) e domingo (8) ante uma 

estimativa de 170 mm para 
todo o mês. Em Cianorte o 
total alcançou 315 mm (média 
de 179,1 mm). Essa foi a área 
com maior acumulado de água, 
de acordo com o Sistema de 
Tecnologia e Monitoramento 
Ambiental do Paraná (Simepar), 
órgão vinculado à Secretaria 
de Estado do Desenvolvimento 
Sustentável (Sedest).

Choveu bastante também 
em outras localidades, como 
as fatias Leste, Sul e Central 
do Estado. Em Curitiba, o 
acumulado alcançou 126 
mm, praticamente o volume 
aguardado para os 31 dias de 
dezembro (130 mm). No Litoral 
a média dos dois dias foi de 
110 mm para uma expectativa 
mensal de 174,4 mm. Já em 

Guarapuava, na parte Central, 
choveu 150 mm de um total de 
186 mm para dezembro.

“A chuva foi homogênea. 
Mesmo em regiões como Norte, 
Norte Pioneiro e extremo 
Noroeste, mais próximo 
da divisa com São Paulo, a 
precipitação acumulada bateu 
na casa dos 70 mm, reflexo de 
um sistema frontal uniforme 

que fica até quarta-feira (11) 
no Paraná, quando começa a se 
dissipar para a região Sudeste 
do País. Aí sim teremos pontos 
de abertura de sol”, explica a 
meteorologista do Simepar, 
Júlia Crepaldi Munhoz.
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AVISO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO 
Processo Administrativo: nº 21/2024
Dispensa Presencial: nº 20/2024

Torna-se público que a  CÂMARA MUNICIPAL DE FLOR DA SERRA DO SUL/PR,
por meio do Departamento Administrativo, realizará  dispensa na   forma Física  ,  com
critério de julgamento MENOR PREÇO POR ITEM,  na hipótese do art. 75, inciso II,
nos termos da Lei nº 14.133, de 1º de abril de 2021, da  Resolução,  nº 12/2023 do
Legislativo e demais legislações aplicáveis.
OBJETO:  Contratação  de  empresa  para  prestação  de  serviços  de  internet  e
telefonia fixa para a Câmara de Vereadores de Flor da Serra do Sul, serviço de
natureza contínua.
Valor máximo estimado: de R$ 11.280,00 (onze mil duzentos e oitenta reais), para o
período de 60 (sessenta) meses. 
Data do início do recebimento das propostas: 13/12/2024 às 08h00min
Data do fim para recebimento das propostas: 17/12/2024 às 17h00min
Intervalo mínimo: 03 (três) dias
Sessão de julgamento: 18/12/2024 às 08h30min
ENDEREÇO ELETRÔNICO PARA ENVIO DAS PROPOSTAS E DOCUMENTAÇÃO:
licitacao@flordaserradosul.pr.leg.br ,  ou  poderão  ser  entregues presencialmente  no
setor de protocolo da Câmara de Vereadores de Flor da Serra do Sul, dentro do prazo
de recebimento das propostas. 
LINK  DO  EDITAL:  Portal  Transparência:
https://transparencia.betha.cloud/#/MWRXHMHX5TanReJp9IGdhA==/consulta/123165
Exclusividade ME/EPP/EQUIPARADAS: ☒ Sim  ☐ Não
Margem de Preferência Local/Regional: ☐ Sim  ☒ Não
Horário de Referência: Brasília-DF

Flor da Serra do Sul/PR, 11 de Dezembro de 2024.

Nelson Aloisio Kunsler
Presidente 

COOPERATIVISMO.

Agência Sicredi Fronteiras é reinaugurada em 
Palma Sola

A Sicredi Fronteiras 
PR/SC/SP reinaugurou 
a agência de Palma 
Sola/SC, localizada 
no Extremo Oeste do 
Estado. A nova estrutura 
foi projetada para 
oferecer um ambiente 
moderno e acolhedor, 
proporcionando uma 
melhor experiência aos 
associados. 

A cerimônia de 
inauguração, realizada 
na sexta-feira, 06 de 

dezembro, contou com a 
presença de lideranças 
da cooperativa e da 
comunidade local. 

O presidente da 
cooperativa, José César 
Wunsch, expressou 
sua satisfação com 
a reinauguração, 
destacando o 
compromisso da 
instituição em estar cada 
vez mais próxima dos 
associados. 

“A entrega de uma 

agência nova para Palma 
Sola, reforça o nosso 
compromisso com nossos 
associados, em promover 
o desenvolvimento 
local, gerar negócios, 
trazer oportunidades 
para a região, apoiar 
projetos da comunidade e 
oferecer uma alternativa 
financeira mais próspera. 
O Sicredi é para todos. 
Aqui, o associado 
encontra um atendimento 
personalizado e 

próximo, participa das 
decisões da cooperativa 
e da distribuição de 
resultados”, explicou o 
presidente.

São 500m² de área 
construída. Para atender 
a comunidade e as 
empresas, a agência 
conta com guichês 
exclusivos para pessoas 
físicas e para pessoas 
jurídicas. A estrutura 
também disponibiliza 
caixas recicladores 
e convencionais, 
permitindo que os 
associados realizem suas 
transações de forma 
rápida e segura.

Além disso, a unidade 
conta com guichês 
de caixa, agilizando o 
atendimento e ainda um 
auditório, que poderá 
ser utilizado pelos 
associados. No total, 11 
colaboradores atendem 
aos palmassolenses.

Para José Fernando 
Pivatto, gerente da 
agência, o relacionamento 
é uma das premissas do 
Sicredi e isso se reforça 

a cada inauguração e 
reinauguração. 

“A sala foi construída 
especialmente para o 
Sicredi, um espaço amplo 
e moderno, que traz mais 
conforto e segurança 
para os colaboradores e 
associados, respeitando o 
novo layout do sistema”, 
destacou o gerente. 

Localizada na Av. 
Claudino Crestani, nº 
201, Centro, a agência 
reinaugurada conta com 
500m², e espaço café 
para oferecer maior 
conforto aos associados. 
O horário de atendimento 
é de segunda a sexta, das 
10h às 15h. 

O Sicredi atua em 
Palma Sola desde 20 
de agosto de 2010. 
Para o gerente, é uma 
alegria fazer parte dessa 
trajetória. 

“Comemoramos 
14 anos de história e 
agradecemos aos mais 
de 2400 que já são 
associados. Convidamos 
os que ainda não fazem 
parte a conhecerem 

nossa agência, abrirem 
suas contas ou 
poupanças com a gente 
e descobrirem como 
juntos podemos construir 
uma vida financeira mais 
próspera,” concluiu José 
Fernando.

Sobre o Sicredi
O Sicredi é 

uma instituição 
financeira cooperativa 
comprometida com o 
crescimento de seus 
associados e com o 
desenvolvimento das 
regiões onde atua. Possui 
um modelo de gestão que 
valoriza a participação 
dos mais de 8,5 milhões 
de associados, que 
exercem o papel de 
donos do negócio. 

Com mais de 2.800 
agências, o Sicredi está 
presente fisicamente 
em todos os estados 
brasileiros e no Distrito 
Federal, disponibilizando 
uma gama completa de 
soluções financeiras e 
não financeiras.

Novo espaço, na avenida Claudino Crestani, foi feito especialmente para os associados

Proerd do 36º BPM forma mais de 
200 alunos em Dionísio Cerqueira
Além dos alunos, o projeto também envolve professores e 
famílias, criando uma rede de apoio que fortalece o impacto da 
iniciativa

O 36º Batalhão de 
Polícia Militar de Dionísio 
Cerqueira promoveu 
na última semana, 
a formatura de 240 
alunos participantes do 
Programa Educacional 
de Resistência às Drogas 
e à Violência (Proerd). O 
evento, organizado pela 
Secretaria Municipal de 
Educação em parceria 
com a PM, celebrou 
o compromisso do 
município com a 
educação preventiva e 
a formação cidadã das 
crianças.

Voltado para alunos 
do 5º ano das redes 
municipais e estaduais 
de ensino, o Proerd tem 
como objetivo principal 

ensinar crianças e 
adolescentes a tomarem 
decisões conscientes e a 
se manterem longe das 
drogas e da violência. 

Durante o curso, os 
alunos participam de 
atividades educativas e 
reflexivas, conduzidas por 
policiais treinados para 
atuar como instrutores.

O projeto também 
envolve professores e 
famílias, criando uma 
rede de apoio que 
fortalece o impacto da 
iniciativa. 

Na formatura, os 
instrutores destacaram a 
importância de investir 
em ações preventivas, 
garantindo um futuro 
mais seguro para os 

jovens.
Durante a cerimônia, a 

administração municipal 
parabenizou os alunos 
pelo esforço e dedicação 
ao longo do programa, 
além de reconhecer o 
trabalho essencial dos 
policiais, professores 
e pais que colaboram 
anualmente com a 
realização do Proerd.

O sucesso do Proerd 
demonstra como o 
trabalho conjunto entre 
escola, família e polícia 
pode fazer a diferença 
na vida das crianças 
e contribuir para uma 
sociedade mais segura.

Alguns alunos ainda 
foram reconhecidos 
com premiações e 

homenagens pelas 
melhores redações 
elaboradas durante o ano.

No encerramento, 
alunos e pais 
cantaram a Canção 
do Proerd, com muito 
entusiasmo, e receberam 
seus certificados 
acompanhados de um 
leãozinho de pelúcia, que 
representa o mascote do 
programa.

O evento contou com 
a presença do Coronel 
Fábio José Hoelscher, 
comandante do 36º 
Batalhão de Polícia 
Militar, a senhora Bianca 
Maran Bertamoni, vice-
prefeita do município e 
diversas autoridades.

EDUCAÇÃO & CULTURA.

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE FLOR DA SERRA DO SUL
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES
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Em visita a Dionísio Cerqueira Rafael Pezenti discute 
projetos para o município
Agricultura, saúde e proximidade com a população são prioridades para o 
deputado, em relação ao município

O deputado federal Rafael 
Pezenti e o vice-prefeito eleito 
de Dionísio Cerqueira, Alcir 
Sawaris, participaram de um 
encontro especial para discutir 
projetos e ações voltadas 
para o município. A reunião 
destacou o compromisso com 
a agricultura, a saúde e a 
importância de uma política 
próxima às pessoas, com foco 
no desenvolvimento local.

Alcir Sawaris, assessor 
de Rafael Pezenti e futuro 
vice-prefeito, enfatizou que 
o trabalho realizado até o 
momento pelo deputado já 
trouxe benefícios significativos 
para Dionísio Cerqueira, 
especialmente nas áreas de 
agricultura e saúde.

“É uma satisfação ter o 
deputado Rafael aqui. Ele 
não só traz recursos, mas 
se faz presente para ouvir 
nossas demandas. Grande 
parte das emendas dele foram 
destinadas à agricultura e à 
saúde, duas áreas prioritárias 
para o município. Investimos 
em implementos agrícolas, 

fortalecendo o setor rural, e 
também na saúde, para renovar 
frotas, adquirir medicamentos 
e reduzir filas de exames,” 
destacou Sawaris.

Ele também reforçou o 
compromisso de continuar 
trabalhando em parceria com o 
deputado para garantir que as 
necessidades dos agricultores 
e da saúde sejam atendidas, 
especialmente para manter 
a população no campo e 
melhorar a qualidade de vida.

“Tenho muito orgulho do 
grupo que formamos em 
Dionísio Cerqueira, composto 
por lideranças comprometidas 
com o bem-estar da população. 
Nosso mandato em Brasília 
está à disposição da região, 
sempre buscando soluções para 
os desafios enfrentados pelas 
pessoas,” afirmou Pezenti.

O deputado também 
destacou sua postura de 
oposição ao governo federal, 
buscando atuar de forma 
inteligente e consciente para 
garantir um futuro econômico 
mais estável para o país. Ele 

alertou para os riscos de 
inflação e outros desafios 
econômicos, mas reafirmou seu 
compromisso de trabalhar para 
melhorar a vida dos brasileiros.

Com a nova gestão em 
Dionísio Cerqueira, que começa 
em janeiro, Sawaris e Pezenti 
reforçaram a importância de 
manter um diálogo constante 
entre o município e o gabinete 
do deputado em Brasília. 

“Vamos continuar 
construindo uma relação 
próxima, garantindo que 
os recursos cheguem onde 
são mais necessários e que 
o município possa seguir 
avançando,” declarou Sawaris.

Pezenti encerrou o encontro 
desejando boas festas à 
população e reafirmando 
seu compromisso com a 
região. “Estamos aqui como 

funcionários da população, 
e meu mandato está sempre 
à disposição para atender às 
demandas e buscar soluções. 
Desejo a todos um Natal com 
saúde, união e esperança, e 
que 2025 seja um ano de 
mais conquistas para todos,” 
concluiu o deputado.
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Barracão avança na sustentabilidade com veículo 
100% elétrico
Automóvel foi recebido através do convênio com a Itaipu Binacional para atender 
demandas municipais

A Prefeitura de Barracão 
avançou em sua jornada 
rumo à sustentabilidade e à 
modernização dos serviços 
públicos ao incorporar um 
veículo 100% elétrico à sua 
frota. A entrega do automóvel 
ocorreu na segunda-feira, dia 
09, fruto de uma parceria 
estratégica entre o Consórcio 
Cifra e a Itaipu Binacional.

A cerimônia de entrega 
contou com a presença do 
prefeito em exercício, Hercílio 
Vieira de Andrade Neto, e do 
Secretário de Planejamento, 
Augusto Mella.

O veículo, que será utilizado 
para atender as demandas 
administrativas e operacionais 
do município, destaca-se pela 
sua eficiência energética e 
alinhamento com os princípios 

de preservação ambiental. 
A iniciativa busca promover 

o uso de energias renováveis 
e reduzir a emissão de gases 
poluentes na atmosfera, 
reforçando o compromisso 
da gestão municipal com a 
sustentabilidade.

A aquisição do veículo foi 
viabilizada por meio de um 
convênio estabelecido com 
Itaipu Binacional, instituição 
reconhecida por sua atuação 
em projetos voltados à energia 
limpa e renovável. A parceria 
com o Consórcio Cifra foi 
essencial para consolidar 
a entrega do automóvel ao 
município, ampliando os 
benefícios para a população 
local.

“Estamos honrados em 
receber este veículo, que não 

apenas moderniza a frota 
municipal, mas também 
reafirma nosso compromisso 
com o meio ambiente e com 
a eficiência nos serviços 
prestados à comunidade”, 
destacou o prefeito em 
exercício, Hercílio de Andrade.

Ainda de acordo com 
Hercílio, os veículos elétricos 
vêm ganhando espaço devido 
aos seus inúmeros benefícios, 
tanto ambientais quanto 
econômicos. Entre as principais 
vantagens estão a ausência 
de emissão de dióxido de 
carbono (CO2) durante o 
funcionamento, o que contribui 
para a redução do aquecimento 
global, a diminuição de ruídos, 
que melhora a qualidade de 
vida nas cidades, e os menores 
custos operacionais quando 

comparados aos veículos 
movidos a combustíveis 
fósseis. Essas características 

tornam os automóveis elétricos 
uma solução sustentável e 
econômica para o futuro.
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Câmara de Vereadores de 
Dionísio Cerqueira 

Atividades Legislativas

Aconteceu na segunda-
feira, dia 09, a 35ª Sessão 
Ordinária da Câmara de 
Vereadores de Dionísio 
Cerqueira, quando foram 
apresentadas, discutidas 
e votadas às seguintes 
proposições.

Projetos de Lei em 
Segunda Votação

Projeto de Lei nº 
023/2024: Estima a 
receita e fixa a despesa 
do município de Dionísio 
Cerqueira para o 
exercício de 2025 e dá 
outras providências.

Aprovado por 
unanimidade

Projeto de Lei nº 
024/2024: Estabelece as 
diretrizes para elaboração 
da Lei Orçamentária do 
município de Dionísio 
Cerqueira para o 
exercício de 2025 e dá 
outras providências.

Aprovado por 
unanimidade

Projeto de Lei nº 
025/2024: Dispõe 
sobre a atualização 
do Plano Plurianual 
2022/2025, instituído 
pela Lei Municipal 
nº 4.869/2021 do 
município de Dionísio 
Cerqueira e dá outras 
providências.

Aprovado por 
unanimidade

Projeto de Lei nº 
027/2024: Altera o valor 
da Unidade de Referência 
do Município – URM e dá 
outras providências.

Aprovado por 
unanimidade

Indicações e 
Requerimentos

Requerimento 
Nº 058/2024: Os 
Vereadores abaixo 

assinados 
apresentam, 
nos termos 
do Regimento 
Interno, o 
presente 
Requerimento ao 
Executivo Municipal, 
tanto para o atual 
Prefeito quanto para 
a Vice-Prefeita Bianca 
Maran, que estará à 
frente do Executivo no 
ano de 2025, uma vez 
que é a prefeita eleita, 
solicitando que seja 
cumprido o que está 
estabelecido no edital 
do Processo Seletivo nº 
001/2024 da Prefeitura 
de Dionísio Cerqueira nos 
itens 16.11, “A escolha 
ocorrerá de acordo com 
a classificação e será 
publicada e amplamente 
divulgada com 
antecedência mínima 
de 5 (cinco) dias úteis, 
no site da prefeitura, no 
Diário dos Municípios 

e por outros meios que 
se fizerem necessários.”, 
16.12, “A chamada dos 
candidatos selecionados 
será realizada 
obedecendo à ordem de 
classificação, de acordo 
com a disponibilidade 
de vagas.”, e 16.14, “No 
surgimento de vagas 
durante a validade do 
Processo Seletivo, a 
Secretaria Municipal 
de Educação, Cultura 
e Esporte realizará um 
chamamento por edital 
e a escolha de vagas 
conforme a necessidade. 
As vagas disponíveis 
serão publicadas no 
mural da Prefeitura 
Municipal de Dionísio 
Cerqueira - SC e no 
endereço eletrônico 
https://dionisiocerqueira.

sc.gov.br/”. Os vereadores 
solicitam ainda que 
a convocação dos 
aprovados seja publicada 
nas redes sociais 
“Facebook” e “Instagram”, 
nas páginas oficiais da 
Prefeitura Municipal. 
Vereadores Alex Severia 
do Nascimento, Marilene 
de Mello, Diego Luis 
Poletto Aprovado por 
unanimidade

Requerimento 
Nº 059/2024: Os 
Vereadores abaixo 
assinados apresentam, 
nos termos do Regimento 
Interno, o presente 
Requerimento ao 
Executivo Municipal 
solicitando as seguintes 
informações:

• A relação das 

viagens pagas pelo 
Executivo Municipal 
para o CTG Sinuelo da 
Fronteira no ano de 
2024.

• Qual foi o custo 
das referidas viagens?

• Cópia do 
processo licitatório 
realizado para a 
contratação da empresa 
que realiza tais viagens.

• Cópia das 
notas fiscais e dos 
empenhos referentes 
aos pagamentos destas 
viagens.

Vereadores Alex 
Severia do Nascimento, 
Marilene de Mello, Diego 
Luis Poletto Aprovado 
por unanimidade

Os Clubes de Mães de 
diversas comunidades 
de Bom Jesus do 
Sul realizaram suas 
confraternizações de 
encerramento das 
atividades de 2024, 
em eventos que 
destacaram o trabalho 
desenvolvido ao longo 
do ano e promoveram 
momentos de celebração 
e integração entre as 
participantes. 

As comemorações 
foram realizadas pelas 
integrantes dos clubes 
das Linhas Esquina 
Fermino, Sertaneja e São 
Paulo, com a presença de 

autoridades municipais e 
lideranças que apoiaram 
as ações ao longo do ano.

O Clube de Mães da 
Linha Esquina Fermino 
reuniu suas integrantes 
em uma confraternização 
repleta de momentos de 
alegria e reconhecimento. 
O evento contou com a 
presença da vereadora 
Mari Schmidt e da 
coordenadora do Centro 
de Referência em 
Assistência Social, Carina 
Donini Ruppel, que 
reforçaram a importância 
do clube para a 
comunidade.

As participantes 
celebraram as conquistas 
de 2024 e destacaram 
a gratidão pelo trabalho 
realizado, concluindo 
o ano com disposição 
renovada para os 
desafios de 2025. A 
confraternização foi um 
reflexo do sucesso das 
atividades promovidas, 
fortalecendo os laços 
entre as mulheres 
da comunidade e 
promovendo o apoio 
mútuo.

Na sexta-feira, dia 
06, foi a vez do Clube 
de Mães da Linha 

Sertaneja encerrar suas 
atividades com uma 
confraternização especial. 
A Secretária da Família, 
Lorizete Surdi, marcou 
presença, parabenizando 
as participantes pelo 
empenho ao longo do 
ano e desejando boas 
festas.

O evento contou com a 
distribuição de presentes, 
um lanche compartilhado 
e música ao vivo, 
que proporcionaram 
momentos de 
descontração e 
celebração. Lorizete 
destacou o papel do clube 

no fortalecimento das 
famílias da comunidade e 
agradeceu pela dedicação 
das integrantes.

O Clube de Mães 
da Linha São Paulo 
também realizou sua 
confraternização na 
última semana, em 
um evento marcado 
por homenagens e 
descontração. 

A Secretária da 
Família, Lorizete Surdi, 
e a instrutora Soeli 
Dias participaram da 
celebração, destacando as 
iniciativas do clube que 
promoveram aprendizado 
e união entre as 

participantes.
Lorizete reafirmou 

o compromisso da 
Secretaria da Família 
em continuar apoiando 
o clube, oferecendo 
novas oportunidades 
e melhorias para a 
comunidade.

Os eventos de 
encerramento dos Clubes 
de Mães de Bom Jesus 
do Sul foram mais do 
que celebrações – foram 
demonstrações do 
impacto positivo que 
esses grupos têm na vida 
das famílias da região. 

Clubes de Mães de Bom Jesus do Sul 
encerram atividades de 2024 

GERAL.

As comemorações foram realizadas pelas integrantes dos clubes das Linhas 
Esquina Fermino, Sertaneja e São Paulo
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Desde o último final 
de semana o município 
de Dionísio Cerqueira 
tem enfrentado graves 
problemas, em razão do 
alto volume de chuvas 
que atingiu a região da 
Tri-Fronteira. Segundo 
a Defesa Civil local o 
acumulado das chuvas 
chegou a 300mm.

Segundo o prefeito 
Thyago Gnoatto os 
locais mais afetados 
estão no interior do 
município, onde bueiros, 
cabeceiras de pontes e 
muitas plantações foram 
diretamente afetadas 
pelas fortes chuvas e 
crescidas dos rios, devido 
a essas questões, ainda 
na tarde de terça-feira, 
dia 10, ele assinou o 
decreto de situação de 
emergência.

“Nós tivemos 
problemas na linha 
Belmonte, em que um 
bueiro foi completamente 
destruído, 
impossibilitando o 
tráfego de pessoas 
e de veículos pela 
estrada. Problemas mais 
acentuados também 
foram registrados na 
Barra da União, onde 
inclusive repercutiu 
muito a notícia de que 
quatro cabeças de gado 
acabaram sendo levadas 
pela água. Tivemos 

estragos também nas 
plantações de milho e de 
soja. Há também estragos 
em pontes na Linha Água 
Parada e em bueiros na 
Maria Preta”, explicou o 
prefeito.

As fortes chuvas que 
caíram durante o final 
de semana causaram 
alagamentos em vários 
outros pontos, como por 
exemplo na Linha Sede 
Unida, onde há pouco 
tempo foi inaugurada a 
nova estrutura da ponte 
que tem cerca de 5 
metros de altura, e que 
segundo as informações, 
a água passou por cima 
da estrutura. 

“Os danos foram 
diferentes e em vários 
pontos de nosso interior, 
por isso nos próximos 
dias, o pessoal da 
Secretaria de Obras, 
estará trabalhando no 
processo de aterro e 
reconstrução dos bueiros 
afetados, bem como 
trabalhando para garantir 
a trafegabilidade nas 
estradas mais danificadas. 
As equipes já estiveram 
trabalhando durante o 
final de semana, para 
sanar os pontos mais 
críticos e esse trabalho 
deverá continuar”, 
afirmou Thyago.

Além das ações 
no município, a 

administração já iniciou 
as tratativas para 
garantir a destinação de 
verbas para auxiliar na 
reconstrução que seja 
necessária.

“No domingo ainda 
a vice-prefeita Bianca, 
se deslocou para 
Florianópolis, onde na 
segunda-feira, participou 
de uma reunião ontem 
com o governador 
Jorginho, que garantiu 
todo o apoio necessário 
para que a gente possa, 
dentro de um curto 
espaço de tempo, fazer 
a recuperação desses 
danos que foram 
causados. É importante 
destacar que, para 
que isso aconteça, nós 
precisamos seguir uma 
série de formalidades”, 
comentou o prefeito. 

Segundo Thyago, 
a principal delas é a 
decretação da situação 
de emergência, na 
qual é apresentado um 
levantamento dos dados 
completos para que 
assim seja encaminhado 
à Defesa Civil Estadual 
onde será homologado.

“Uma vez que o 
decreto seja homologado, 
ainda será necessário 
aguardar um tempo para 
que haja a liberação dos 
valores, tendo em vista 
que esse ano não será 

mais possível 
a liberação 
de recursos 
por parte do 
Governo do 
Estado, mas, 
nas palavras 
da Bianca, o 
governador 
já garantiu 
que, uma vez 
decretado 
o estado de 
emergência e 
homologado 
pela Defesa Civil 
Estadual, nos primeiros 
dias do mês de janeiro, 
o Governo do Estado vai 
viabilizar os recursos 
necessários para que 
sejam feitos os trabalhos 
de recuperação”, 
destacou Thyago.

Ainda de acordo com 
o prefeito, o decreto é 
importante também, para 
o agricultor que assim 
poderá acessar o seguro 
agrícola de maneira 
mais ágil, garantindo 
que ele possa amenizar 
os prejuízos sofridos 
em razão dos eventos 
climáticos.

Em Dionísio 
Cerqueira, o acumulado 
pluviométrico chegou 
a 190 milímetros em 
menos de 24 horas. As 
pontes das comunidades 
Linha Sede Unida, 
Belmonte, Barra da União 

e Maria Preta chegaram 
a ficar submersas, 
interrompendo o tráfego. 

Alagamentos também 
foram registrados no 
Distrito de Idamar e nos 
bairros Três Fronteiras, 
Peperiguaçu e Agrícola.

Ao todo a Defesa Civil 
de Dionísio Cerqueira 
relatou um acumulado de 
300 mm. 

Com a declaração 
de emergência, todos 
os órgãos municipais 
foram mobilizados 
sob a coordenação 
da Defesa Civil para 
implementar ações de 
resposta, reabilitação e 
reconstrução. O decreto 
também autoriza:

• Convocação de 
voluntários e realização 
de campanhas para 
arrecadação de recursos;

• Entrada em 
propriedades privadas, 

em casos de risco 
iminente, para evacuação 
ou prestação de socorro;

• Uso de 
bens particulares, 
com indenização, se 
necessário;

• Dispensa de 
licitação para aquisição 
de bens e contratação 
de serviços destinados 
à resposta imediata ao 
desastre.

A situação de 
emergência estará em 
vigor por 180 dias, 
permitindo ao município 
acessar recursos 
estaduais e federais para 
minimizar os impactos 
do desastre e garantir a 
segurança das famílias 
afetadas.

Dionísio Cerqueira decreta situação de 
emergência devido às fortes chuvas
O interior do município foi o mais afetado pela quantidade de chuvas que segundo a 
Defesa Civil alcançou um acumulado de 300 mm

GERAL.

São José do Cedro decreta Situação de Emergência 
devido às chuvas
O decreto foi assinado pelo prefeito João Luiz de Andrade, ainda na terça-feira

GERAL.

A Prefeitura de 
São José do Cedro, 
decretou Situação 
de Emergência e 
Calamidade Pública 
após as intensas e 
constantes chuvas que 
atingiram a região 
no primeiro final de 
semana de dezembro 
de 2024. O decreto 
foi assinado pelo 
prefeito João Luiz de 
Andrade, conforme o 
inciso XXVI do Artigo 
69 da Lei Orgânica do 
Município e legislação 
federal vigente.

As chuvas causaram 
danos significativos à 
infraestrutura local, 
incluindo estragos na 

malha viária, pontes, 
pontilhões, bocas de 
lobo e bueiros. Esses 
danos têm dificultado 
o trânsito de veículos 
de carga e descarga e 
o transporte escolar, 
comprometendo a 
rotina e a segurança 
da população.

Com a publicação 
do decreto, fica 
autorizada a 
mobilização de todos 
os órgãos municipais 
para atuar sob a 
coordenação da 
Comissão Municipal de 
Defesa Civil. O objetivo 
é dar uma resposta 
imediata ao desastre, 
realizar a reabilitação 

do cenário e iniciar 
os trabalhos de 
reconstrução das 
áreas afetadas.

A administração 
municipal reforça 
o compromisso em 
atuar de forma ágil e 
eficaz para minimizar 
os impactos causados 
pelas chuvas e 
garantir a segurança 
e bem-estar dos 
cedrenses. 

A Defesa Civil 
segue monitorando 
a situação e orienta 
os moradores a 
manterem a atenção e 
informarem qualquer 
emergência.



16 Edição 1683 - Quinta-feira 12 de dezembro de 2024 jornaldafronteira.com.brJORNAL DA FRONTEIRA

32º Aniversário de Flor da Serra 
terá show com Traia Véia

As comemorações iniciam na sexta-feira, dia 20, com o Festiva da Música 
Sulflorense, seguem no sábado, dia 21, com a chegada do Papai Noel e terminam no 
domingo, dia 22, com o grande Show Nacional de Traia Véia.

Página 08

Em evento Ratinho Junior 
destaca conquistas da 

educação

Tecpar recebe carta patente 
para invenção de processo 

industrial

Ascoagrin repassa recursos à 
Polícia Civil de Barracão 

O repasse de recursos à Polícia Civil de Barracão, com o objetivo de fortalecer a 
segurança pública na região, foi possível graças à contribuição de empresas locais, 
que assumiram o compromisso de contribuir com as autoridades e a segurança da 
comunidade.

Página 02

Agepar disponibiliza 
consulta sobre implantação 

da Tarifa Social de 
saneamento


